

Annexe 4

Rendez vous, jeudi 18 février, avec Hatoumata Demba, dit Paï, animatrice de l'AFAD

- AFAD : Association de Formation et d'Appui au Développement

L'AFAD existe à Nara depuis 1998 .L'association a commencé par des interventions sur la désertification, par des programmes sur la santé reproductive, la nutrition, le planning familial.

Aujourd'hui il existe un centre de dépistage du VIH et un programme de lutte contre l'excision et les mariages précoces. Il existe aussi un programme de Droits humains et un autre sur le paludisme. Hamed Sékou Dialo est le directeur exécutif de l'AFAD.

Hatoumata Demba a une formation d'animatrice pré-scolaire.

Dès 1999 elle fait des tentatives d'approche dans les échanges, d'abord avec les femmes, puis les hommes et les religieux .La première réunion a été douloureuse mais a permis de libérer la parole. Hatoumata agit avec prudence, elle avait honte d'aborder le sujet, elle aborde d'abord la santé de la reproduction avant d'aborder l'excision.

Il existe une Journée de la santé par an où tous les leaders sont invités.

Tous les 3 mois il y a des formations sur divers sujets. Pour l'excision ils utilisent des cassettes vidéo, une K7 fournit par le plan international de l'enfant, une autre K7 « Si je savais » et des boîtes à images.

- Les relais : il y a un relais dans une dizaine de villages : Kabida bambara , Kabida soninké , Berzach , Medina-koura , Tendié , Breguenare , Gassa I , Gassa II (gros hameaux), Bougudec , Keiban maure . Les formateurs sont choisis parmi les villageois. Ce sont des personnes disponibles, engagées et discrètes. Ils sont 4 : le Docteur Hamidou Traoré, le coordinateur, Seydou Djakité Dialo, Modibé Sidibé, Lassiné Dialo.

Le programme excision est financé par les canadiens.

Le vendredi 19 nous rencontrons le Dr Hamidou Traoré, responsable de l'AFAD, qui nous fait visiter le centre, nous visionne un film de lutte contre l'excision (si je savais ?)et nous présente aux membres de l'équipe qui sont au centre ce jour là. Il nous emmène ensuite au centre de santé où nous rencontrons diverses équipes soignantes, ainsi que le directeur, Georges Dacko, avec lequel nous prenons rendez-vous pour le lendemain

Dans l'après-midi, nous apprenons qu'Hatoumata Demba a du se rendre à Bamako pour raisons familiales. Elle sera donc absente de la réunion de dimanche, organisée par Lallabou.

Le samedi nous l'appelons au téléphone pour proposer un rendez-vous. Elle est toujours à Bamako (grève des sotrama et taxis), nous ne pourrons la revoir avant notre départ.

Le mercredi 23 nous retournons voir Hamidou Traoré. Il s'étonne de ne pas avoir été invité à l'assemblée du dimanche. Nous lui expliquons qu'Hatoumata étant absente aurait peut être pu déléguer un des membres de l'AFAD. Nous lui signalons que les docs et les différentes informations sont centralisés et disponibles au PFEF.